
    
Décembre 2022 

Cher(e)s ami(e)s du Seigneur, 
Cher(e)s ami(e)s de FTC (Foi, ténacité et courage), 
Chers précieux et précieuses partenaires, 
 

« Noël 2022 » 

Les marchands nous le rappellent constamment.  Il ne nous reste plus beaucoup de temps pour 

acheter des cadeaux.  Ils ont tous les meilleures soldes, tout est en vente, rabais allant jusqu’à 
75%, les quantités sont limitées, faites vite, etc., etc.  Dans tout ce brouhaha, il est si facile d’oublier 
le vrai sens de Noël : la naissance de Jésus, la naissance de l’Enfant-Dieu, de notre Sauveur. 
 

L’esprit de Noël 
Pour certains, Noël ne signifie que courses folles : magasinage, cadeaux à acheter et à emballer, 

repas à préparer, ménage à faire pour accueillir famille et amis, le sapin de Noël et les décorations 
intérieures et extérieures, les cartes de souhait, les réceptions de bureau ou autres, les rencontres 
entre amis, etc., etc. 
 

Le vrai sens de Noël 
Mais pour vous et pour moi, le vrai sens de Noël c’est d’abord et avant tout la venue tant attendue 

du Messie.  Oui, tous ces préparatifs de Noël sont importants mais il ne faut pas oublier non plus 
de préparer notre cœur afin qu’il devienne un nid des plus douillets pour accueillir l’Enfant-Dieu. 
 

Noël, fête de la joie 
Noël, c’est la fête de la joie.  La naissance du Messie fut annoncée aux bergers de Bethléem comme 
un sujet de grande joie : « Soyez sans crainte, car voici que je vous annonce une GRANDE 

JOIE, qui sera celle de tout le peuple : aujourd’hui vous est né un Sauveur, qui est le 
Christ Seigneur, dans la ville de David ». (Lc 2, 10-11) 

 

Oui, Noël est la fête de la joie.  Même les personnes qui ne pratiquent plus, ou qui ne pratiquent 
pas, se laissent envahir par une GRANDE JOIE à l’approche de la fête de Noël.  Les souvenirs 
d’enfance, la beauté du sapin illuminé et décoré, la solennité de la messe de minuit, le réveillon, 

les tourtières de maman, le ragoût de pattes de cochon, la dinde, la joie des rencontres et des 
retrouvailles, tout cela remonte dans les cœurs.  Même si leur joie à l’approche de Noël est 
différente de la nôtre, ils sont quand même envahis par la féerie de Noël. 
 

Noël, fête de l’Amour avec un grand « A » 
Noël, c’est la fête de l’Amour avec un « A » majuscule.  C’est la fête de l’Amour d’un Dieu qui Se 

donne à l’humanité entière « car Dieu a tant aimé le monde qu’Il a donné son Fils unique, 
afin que quiconque croit en Lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle ».  (Jn 3,16) 

 

Noël, fête de l’humilité 
Noël, c’est la fête de l’humilité.  Celui qu’on ne peut voir et vivre (Ex 33,20) a pris chair d’une vierge 
et s’est fait tout petit pour nous révéler la tendresse et la miséricorde de Dieu. 

 
 
 



 
 
Celui qui est le Verbe de Dieu (Jn 1,9-14) ne peut pas parler.  Celui qui est le « Tout-Puissant » (Lc 

1,49) ne peut rien faire par Lui-même.  Il est totalement dépendant de Marie, sa Mère. 
 
Celui qui commande à la tempête (Lc 8,25) et qui, à la simple mention de son Nom « c’est moi », 
(Jn 18,6) fait reculer les forces du mal ne peut même pas bouger du doigt le brin de paille qui le 
pique et le chatouille. 
 

Noël, fête de la paix 
Les Juifs attendaient un Messie puissant, un guerrier et n’ont pas su reconnaître dans un petit 
nourrisson leur Sauveur tant attendu.  Jésus n’était pas venu pour libérer son peuple des 

oppresseurs étrangers mais de l’esclavage du péché. 
 

Noël, fête de la simplicité 
Celui qui aurait pu naître dans les plus riches et somptueux palais et qui aurait pu avoir de 
nombreux serviteurs a choisi ce qu’il y avait de plus pauvre, une étable.  Ses seuls courtisans sont 
de pauvres bergers, des gens sans instruction, sans statut social.  En choisissant une étable, Jésus 

nous met en garde contre l’amour déraisonné de l’argent, du luxe, de la gloire des hommes et des 
biens de la terre. 
 

Noël, fête de la lumière 
Celui que saint Jean, dans son prologue, appelle « la lumière véritable qui éclaire tout 
homme » (Jn 1,9) vient à chaque Noël raviver en nous la lumière, la flamme de notre baptême.  Il 

nous rappelle que nous sommes tous et toutes, chacun et chacune, appelés à être porteurs de la 
lumière véritable, de la lumière de Dieu et que nous devons de plus en plus faire place à cette 
lumière qui nous habite. 
 

Noël, fête de l’accueil 
Noël, c’est aussi la fête de l’accueil.  Jésus a choisi de Se faire tout petit parce que la pureté, la 

simplicité et la fragilité d’un nouveau-né ne fait peur à personne.  Au contraire, presque tout le 
monde se laisse attirer par un enfant. 
 

Noël, fête des recommencements 
Noël, c’est un temps privilégié dans le cycle de l’année liturgique.  À chaque nuit de Noël, la 
naissance du « petit Jésus » nous invite à renaître d’en-haut, à nous laisser toucher par Son appel 

si pressant, à nous laisser aimer et à nous apprendre à aimer toujours plus en contemplant 
l’adoration silencieuse de Marie et de Joseph. 
 

Sur les pas des bergers 
Au cours du mois de décembre, saurons-nous, à l’exemple des bergers, mettre de côté « nos 
brebis », nos préoccupations et notre travail pour quelques heures afin de pouvoir nous aussi aller 

jusqu’à Bethléem voir ce qui est arrivé et ce que le  Seigneur a fait connaître ? (Lc 2,15) 

 

C’est pour cela qu’Il est venu.  À nous d’être assez présents et présentes à Sa présence pour ne 
rien Lui refuser et faire de notre cœur une petite crèche digne de l’Enfant-Dieu. 
 

Joyeux Noël ! 
 

 

Lise 



JOYEUX NOËL 

de toute l’équipe de Foi et Télévision Chrétienne 
 

Carmen, Jacinthe, Jacques, Michèle, Paul et Lise 

 
 
 

SÉQUENCE DES ÉMISSIONS POUR LE MOIS DE DÉCEMBRE 
CHOT (40) TVA (câble 10, VCR+40), Vidéotron CHOT (04) CHOT HD (604), 

Bell TVA-Gatineau (103) 

DEPUIS VENDREDI LE 11 NOVEMBRE NOS ÉMISSIONS SONT DIFFUSÉES 

TOUS LES VENDREDIS À 15H (3H PM) 
Les 2, 9, 16 décembre « Voici ta mère » Abbé Apollinaire Ntamabyaliro (émissions 4, 5, 6 de 6) 

Les 23 et 30 décembre « L’amour de Dieu nous presse à … » Père Damien Dewornu (1 et 2 de 6) 

 

UN NOUVEAU PETIT JEU SPIRITUEL juste à temps pour Noël 

« Que la Vierge et l’Enfant … » 

Vous trouverez ci-jointe une petite carte de ce jeu   

Chaque jeu comprend 20 petites cartes différentes 

Un jeu est facile à insérer dans un bas de Noël 

ou encore il est facile d’insérer une carte du jeu dans vos cartes de Noël 

Bon de commande 
 

1 jeu complet 7 $ x ____ jeux = _________$ 

 
Nom de famille _____________________________ Prénom______________ 

 

_______________________________________________________________ 

Adresse                                                                   No d’appartement 

 

_______________________________________(_____)________________ 

Ville                         Prov              Code postal                          Téléphone 

 

Pensée à méditer au cours du mois de décembre 

« Gardons le silence pour écouter Dieu qui a tant de choses à nous dire » 

Bse Élisabeth de la Trinité 

 

Une messe sera célébrée à vos intentions au cours du mois de décembre mais je ne peux pas encore vous 

confirmer la date. 
 

Dieu tout-puissant, en ton Verbe fait chair une lumière nouvelle nous envahit : puisqu’elle éclaire 

déjà les cœurs par la foi, fais qu’elle resplendisse dans toute notre vie. 

En Jésus et Marie, 

Lise Turbide 

Présidente et membre fondateur 
No d’enregistrement pour émettre des reçus pour fins d’impôt 86464 1246 RR0001   



 

Nouveaux dvd avec l’abbé Jacques Kabangu 

« Soyez féconds et multipliez-vous, 

remplissez la terre et soumettez-la » (Gn 1,28) 

 

- Le texte de la Genèse nous éclaire sur le dessein de Dieu pour l’humanité 

- Nous ne sommes pas des esprits comme les anges et les démons 

- Dieu habite la création pour se faire connaître à l’homme 

- Dieu donne à l’homme la responsabilité de veiller sur les animaux 

- Les ressources de la terre ne sont pas inépuisables 

- La planète est en crise 

- Le réchauffement de la planète est la conséquence des actions humaines 

- Nous ne pouvons pas continuer dans la même direction qui nous amène vers la catastrophe 

- Demander à Dieu de nous donner la sagesse qui a servi à la création 

- Changer nos comportements pour résoudre nos problèmes de consommation des ressources 

naturelles 

- Dans l’Eucharistie, nous offrons la création au Père  

- Sauver la planète contribue à l’avènement du Royaume de Dieu 

- Il y a deux récits de la création 

- Quelle est l’origine de la semaine de sept jours ? 

- La raison du sabbat 

- Le premier jour de la semaine est le dimanche.  Jésus est ressuscité le premier jour de la 

semaine, donc le dimanche 

- La mort devient la porte qui nous permet d’entrer dans le Cœur de Dieu 

-  

Chaque dvd 10 $, la série des 3 dvd 30 $ 

KAB 28DVD, KAB 29DVD, KAB 30DVD   ____ x série(s) 30 $ =  _______$ 

Ajoutez postes et manutention                                                       _____5 $   

                                 Total                                                                    _______$ 

 

______________________________________________________________________________ 
Nom de  famille                                                                                  Prénom 
 
______________________________________________________________________________
Adresse                                             NO APP. 
  

_________________________________________________________(____)_______________                                                                                      
Ville                                     Prov.         Code postal     Téléphone  
   
 

 
Postez à Foi et Télévision Chrétienne, C.P. 8154, Suc. T, Ottawa, ON  K1G 3H7  

 


